

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 09 de febrero de 2011.



EDUCACIÓN:

Estatad: Respetará Bilbao Marcos reintegración de la FEUM

Nacional: México necesita más investigación en radiofármacos para detectar enfermedades

Internacional: Explican el origen y la función del canibalismo sexual entre artrópodos

SALUD:

Estatad: Aumenta demanda de la Cruz Roja

Nacional: Amenazan nuevo frente frío y norte

Internacional: Usan videojuegos para tratar adicciones y trastornos de alimentación

ECONOMÍA:

Nacional: Economía, en fuerte ciclo expansivo

Internacional: Inflación china pone en alerta a su Banco Central

POLÍTICA:

Estatad: Morelos estrena sistema para enjuiciar a menores

Nacional: Rechazo al TLC con Brasil une al agro

Internacional: Acusa Fox a Chávez de dar facilidades al *narco*

EDUCACIÓN

Estatal:

“Respetará Bilbao Marcos reintegración de la FEUM”

La creación del nuevo Colegio de Estudiantes Consejeros dará una dinámica distinta a lo que se realizaba a través de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), consideró Fernando de Jesús Bilbao Marcos, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quien dijo que es válida la reconfiguración de los comités de la sociedad de alumnos en cada unidad académica y si así lo deciden los estudiantes, podrán determinar quién será su representante estudiantil. “Visualizó como un reencuentro con los principios importantes de una Federación de Estudiantes y creo que la presencia de un colegio de alumnos le va dar otro matiz a la misma FEUM, creo que es complementario. Tendremos una Federación de Estudiantes que va tener su presencia y su papel dentro del Consejo Universitario, pero ya no con las características de meses anteriores.

La Unión de Morelos, p. 27, (Salvador Rivera).

“Sindicatos universitarios reclaman aumento salarial ‘de emergencia’

Por considerar insuficiente el incremento del 3.9 por ciento recién acordado con las universidades públicas, 27 sindicatos del país, entre ellos el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAE), solicitarán un aumento de emergencia. Como resultado de la asamblea ordinaria de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (Contu), los sindicatos que participaron en la reunión en el Distrito Federal realizarán actos de presión y se manifestarán en contra de las políticas del gobierno federal que establece topes a las negociaciones salariales. Moisés Rueda Romero, secretario general del STAUAE, explicó que el rechazo es a la imposición de un aumento salarial acotado al ejercicio fiscal 2011 del 3.9 por ciento, cuando el incremento al salario mínimo fue del 4.1 por ciento, lo que ubica a los trabajadores universitarios debajo de estos indicadores, dijo; además de que el índice de inflación anual 2010 fue del orden del 4.4 por ciento, lo que afecta al poder adquisitivo de los trabajadores.

La Unión de Morelos, p.27, (Salvador Rivera).

“Siguen incompleta Junta de Gobierno de la UAEM”

A más de 10 meses de haberse emitido la convocatoria para elegir a un nuevo miembro de la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y con la modificación al estatuto que abre la posibilidad al Consejo Universitario de designar al nuevo integrante de este órgano de autoridad colegiada, no se visualiza la fecha en que se ha de completar. Desde el 5 de febrero de 2010, en que se publicó la convocatoria para la elección del nuevo miembro de la autoridad colegiada de la UAEM, es la fecha en que no ha podido ser electo. Primero, en el mes de junio no se abordó el tema en la sesión del Consejo y luego en diciembre se rechazó por segunda ocasión la terna para designar al nuevo integrante. El pasado 30 de junio no fue aceptado el punto de elegir al nuevo integrante de la Junta de Gobierno, bajo el argumento de que se debe integrar a un egresado de la UAEM, a lo que no está obligada la Junta de Gobierno, por lo que puede, como ya lo hizo, volver a presentar ante el Consejo Universitario la misma terna.

La Unión de Morelos, p.27, (Salvador Rivera).

“Busca SSP casos de ‘bullying’ en escuelas de Cautla”

Como parte de la puesta en marcha de las Jornadas de Seguridad Vecinal, en las que participan diversas dependencias de seguridad, protección civil y salud, se busca un acercamiento con padres de familia, directores y alumnos para detectar posibles casos de “bullying” entre estudiantes de este municipio. Corresponde a la colonia Año de Juárez, una de las más densamente pobladas del municipio, la puesta en marcha de este programa integral, con el que, de acuerdo con el secretario de Seguridad Pública Municipal, Oswaldo Aldemar Sánchez Chávez, “buscamos detectar zonas de riesgo, árboles en peligro de colapsar o zonas criminógenas, lo que pudiera derivar en riesgos para la población de las colonias”. Al ser abordado durante el recorrido por diversas calles, escuelas, comercios y viviendas de dicha colonia, el funcionario estableció: “Aquí lo que tenemos detectado es que en las escuelas hay problemas, por ello tenemos que erradicar la problemática y buscamos darle solución en los salones, áreas de juegos, accesos, para privilegiar llegada y salida de los menores en tránsito”. Consultado en relación con el “bullying”, observó: “Tratamos de detectar cualquier problemática para erradicarla; no queremos dejarla crecer.

La Unión de Cautla, p. 7, (Job Olivares).

Nacional:

“México necesita más investigación en radiofármacos para detectar enfermedades”

El país necesita promover la apertura de más centros de investigación en radiofarmacéutica para la formación y desarrollo de un mayor número de investigadores, así como trabajar en la difusión del beneficio que generaría una mayor producción de tecnología propia en México, refirió Guillermina Ferro Flores, investigadora del Instituto Nacional de Investigaciones Nucleares (ININ). La científica aseguró que los radiofármacos (agentes radiactivos no nocivos usados para diagnóstico) de tercera generación son un componente clave del siglo XXI en el manejo de enfermedades como el cáncer, área en la que se desempeña. La importancia de su investigación recobra fuerza frente a estadísticas oficiales de la Secretaría de Salud, que dicen que tan sólo en 2010 fallecieron cinco mil 113 mujeres de cáncer de mama. Ferro Flores, galardonada con el Premio Estatal de Ciencia y Tecnología Estado de México 2010, en el área de Ciencias de la Salud, por sus contribuciones para la detección de cáncer de mama, mencionó que la Planta de Producción de Radiofármacos (PPR), del ININ, es la única instalación en el país dedicada a la investigación, producción y distribución de radiofármacos para el sector salud y provee aproximadamente a 60% del mercado nacional.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559479

“Identifica el INAH a hijo desconocido del gobernante Pakal”

Investigadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) identificaron mediante una nueva lectura del Tablero Norte del Santuario del Templo del Sol, de la Zona Arqueológica de Palenque, en Chiapas, a Wak [...] nal B'ahlam Ch'aaj Il Sibik Kan, como el hijo de K'inich Janaahb' Pakal II y de la señora Tz'ak-b'u Ajaw. El investigador y epigrafista Guillermo Bernal Romero señaló que en las inscripciones del sitio arqueológico no se ha encontrado otra referencia sobre este nuevo personaje de Palenque o señorío de B'aakal, como se le llamaba en tiempos prehispánicos a la ciudad. Sin embargo, señala, “es indiscutible que Wak no fue el primogénito de Pakal, porque de ser así hubiese relevado directamente a su padre, como lo hizo K'inich Kan B'ahlam, quien fue el primer vástago. “Es posible que Wak[...]nal B'ahlam Ch'aaj Il Sibik Kan haya sido el segundo hijo de la pareja real. El primogénito K'inich Kan B'ahla nació el 20 de mayo de 635 d.C., y posible que Ch'aaj Il Sibik Kan fuera procreado entre los ocho años siguientes (636-643 d.C.)”, explicó.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559478

“Desarrolla el IPN anticonceptivo con sustancia extraída de la siempreviva”

El investigador del IPN Rafael Silva Torres desarrolló un anticonceptivo a partir de un compuesto de la planta siempreviva, el cual es un poderoso y eficiente espermicida que no provoca efectos secundarios. Luego de 10 años de investigación para aislar el compuesto de la planta mexicana *Sedum prealtum*, el director del proyecto de investigación señaló que en breve se iniciarán los trámites para patentar la sustancia activa aislada y “a partir del registro en dos años se podrá contar con el fármaco mexicano”. El medicamento que se va a producir, añade, pondrá al alcance de la población un producto barato, seguro y 100% natural. Añadió que los resultados de los estudios farmacológicos con la sustancia activa fueron prometedores, pues “se comprobaron sus propiedades espermicidas y los nulos efectos adversos”. El doctor Rafael Silva Torres, de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB), Unidad Zacatenco, añadió que este proyecto es muy importante a nivel mundial, porque hasta hace poco tiempo en 103 países se utilizaban espermicidas elaborados con una sustancia llamada nonoxinol 9, pero debido a sus efectos secundarios adversos recientemente fue retirado del mercado.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559279

“Muere Eugenio Toussaint, importante jazzista y compositor de música clásica contemporánea; fundó la banda Sacbé”

El jazzista, director y compositor de música clásica, Eugenio Toussaint, falleció ayer a los 56 años por un paro cardíaco, según se informó a través de un comunicado. Considerado uno de los músicos más importantes de México y conocido por haber formado la mítica banda Sacbé, junto con sus hermanos Fernando y Enrique, fue uno de los compositores con mayor influencia en la historia del jazz nacional. El también arreglista nació en la ciudad de México el 9 de octubre de 1954 e inició su carrera profesional a los 18 años, con una formación autodidacta, aunque en 1974 tuvo clases privadas de orquestación con Albert Harris, armonía para piano con Jorge Pérez Herrera y técnica pianística con Néstor Castañeda.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559480

“Enmiendan la convocatoria del Pride que molestó a maestros de la UNAM”

Ante el descontento de profesores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) por las modificaciones a la más reciente convocatoria del Programa de Primas al Desempeño del Personal Académico de Tiempo Completo (Pride), las autoridades de la institución dieron a conocer una adenda, en la que se enmiendan algunos puntos que causaron la controversia. El documento, publicado ayer en la *Gaceta de la UNAM*, recupera la relevancia de los consejos técnicos para ratificar o rectificar la promoción de los académicos para obtener estímulos. En la convocatoria del pasado 13 de diciembre se eliminaba la palabra rectificar.

La Jornada, p.42, (Emir Olivares Alonso).

“El SITEM no alterará la camisa de fuerza que es Gordillo, asegura especialista de la UPN”

Frente al surgimiento de un sindicato más de maestros, César Navarro, investigador del Instituto Mora y de la Universidad Pedagógica Nacional, expresó que cualquier organización que responda a la decisión de un grupo cupular hay que verla con cierto cuidado porque no significará trastocar la camisa de fuerza que se llama Elba Esther Gordillo.

La Jornada, p.42, (Karina Avilés).

“Científico mexicano explora química cerebral del enamoramiento”

El amor a primera vista es un mito. Los sentimientos siguen siendo un amplio campo de estudio, pues en realidad sólo conocemos algunos de los procesos cerebrales y de las sustancias que influyen” en el enamoramiento, afirma Alfonso Escobar Izquierdo, de la Academia Mexicana de Ciencias. De acuerdo con la Real Academia Española, el amor es el “sentimiento hacia otra persona que naturalmente nos atrae y que, procurando reciprocidad en el deseo de unión, nos completa, alegra y da energía para convivir, comunicarnos y crear”. Sin embargo –dice Escobar Izquierdo–, esto “depende de la experiencia de cada individuo; está influido por el ambiente. Los sentimientos son distintos en cada persona, aunque hay coincidencias que las acercan”.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).

“Murió el pintor Guillermo Scully Fuentes”

El pintor Guillermo Scully Fuentes falleció el pasado 4 de febrero a los 49 años tras sufrir una caída. Nacido en 1961 en el DF, Scully estudió en la Escuela Nacional de Pintura, Escultura y Grabado La Esmeralda, de 1980 a 1985. Pintor figurativo, artista riguroso y extrovertido, sus cuadros encierran el ímpetu de la cultura popular abordado desde el punto de vista de la música latina y el baile de salón. En sus lienzos “la energía del sax y las trompetas influyen hacia el centro de una expresión catártica, y el baile deriva los más cálidos escarceos y las miradas comprometidas a la idea fija de un amor posible y arrebatado”, se puede leer en una descripción de la Gouda Gallery. Su obra ha sido calificada de “neorrealismo lúdico”.

La Jornada, p.5, (Merry MacMasters).

“Murió Enrique Jaso, formador de cantantes mexicanos de ópera”

La voz del maestro Enrique Jaso Mendoza se apagó como él deseaba que ocurriera: trabajando en favor de la ópera mexicana hasta el último momento. Con su muerte, ocurrida anoche en la ciudad de México, se pierde uno de los principales impulsores del arte lírico nacional, pero sobre todo “el más importante maestro de canto del país”. Así lo subrayó uno de sus alumnos, el productor y reconocido *operópata* Manuel Yrizar, quien recordó la generosidad del maestro Jaso para con sus pupilos, así como el amoroso rigor con el que los preparaba, lo mismo en el Conservatorio Nacional que la Escuela Nacional de Música.

La Jornada, p.7, (Ángel Vargas).

“Traen una muestra de la riqueza cultural de Chipre”

Alrededor de un centenar de piezas, entre grabados, reproducciones arqueológicas y textiles comprenden la exposición *Chipre: encrucijada de culturas*, que ayer fue inaugurada en el Museo Nacional de las Culturas. En la muestra destacan 37 grabados del artista Hambis Tsangaris, en los cuales se observan a los *kalikandjari*, seres míticos de esa civilización que son pequeños entes negros con aspecto humano y animal.

La Jornada, p.3, (Ana Mónica Rodríguez).

“Pensar que la cultura debe ser gratis es un error, dice Gerardo Estrada”

Una de las graves deformaciones de la vida cultural mexicana es pensar que la cultura tiene que ser gratis, hemos mal educado a nuestros públicos en este sentido”, afirmó Gerardo Estrada, nuevo director del fmx-Festival de México. Durante la rueda de prensa efectuada ayer para dar a conocer la programación del encuentro que, en su edición 27, se llevará a cabo del 10 al 27 de marzo próximo, el ex director del Instituto Nacional de Bellas Artes dijo que las personas “pagan cantidades muy fuertes de dinero por ir al Auditorio Nacional a un espectáculo popular o a uno deportivo, pero cuando se trata de cultura todo tiene que ser gratis. Es un error.

La Jornada, p. 4, (Mónica Mateos-Vega).

Internacional:

“Explican el origen y la función del canibalismo sexual entre artrópodos”

Científicos que intentan explicar cuál es origen y la función del canibalismo sexual entre artrópodos como las arañas, escorpiones y mantis identificaron que hasta el 63 por ciento de la dieta de algunas hembras de mantis proviene de diferentes machos que fueron devorados durante o después del apareamiento. Estudios realizados por las universidades Estatal de Nueva York (SUNY) y de Pittsburgh sugieren que los machos participan voluntariamente en este ritual que termina con sus vidas, pero que les da mayores posibilidades de fertilizar a la hembra. Una segunda función útil para las poblaciones de mantis sería frenar la multiplicación de machos fértiles, que provocarían desequilibrios en las colonias. El indicador de que las hembras mantis obtienen hasta 63 por ciento de nutrientes del canibalismo sexual al comer a varios machos durante las épocas de apareamiento fue obtenido por el biólogo evolucionista de SUNY William Brown y por el doctor Jonathan Lelito, de la Universidad de Pittsburgh. Ellos forman parte de un grupo que desde hace una década estudia la conducta de las mantis religiosas y las mantis chinas, las cuales tienen amplia presencia en el noreste de Estados Unidos, pero también en México y el sur de Europa. “Son su principal fuente de alimento en épocas de apareamiento. El estudio demostró que, al menos en mantis chinas, ese 63 por ciento de comida son machos de su misma especie”, indicó Brown, quien publica sus estudios en la revista *The American Naturalist*, fundada en 1867 y especializada en evolución, ecología y poblaciones.

La Crónica, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559476

“Neandertales, mejores corredores que los *homo sapiens*”

Expertos estadounidenses aseguran que los neandertales estaban más adaptados para dar largas caminatas, mientras los humanos actuales son mejores como corredores de fondo, según un estudio divulgado en la revista *Journal of Human Evolution*. Esto es posible por las diferencias encontradas en los tobillos de ambas especies. Los neandertales tenían talones más altos, lo que les podía haber provisto de un menor impulso durante la carrera, pero les daba mayor estabilidad a la hora de caminar y para actividades de mayor fuerza; en tanto, los humanos modernos tienen un tobillo más bajo, lo que les facilita la carrera, indica la investigación, desarrollada por especialistas de la Universidad de Arizona en Tucson. El equipo liderado por David Raichlen, del centro de altos estudios, comparó los talones de los actuales corredores de fondo con los de restos fósiles de neandertales y antiguos *Homo sapiens*. En cuanto a estos últimos podrían haber comenzado a realizar carreras de larga distancia hace dos millones de años, al parecer para atrapar a sus presas, resalta el trabajo.

La Jornada, p.2, (PI).

“Pagan 40.7 millones de dólares por *La lecture*, cuadro de Pablo Picasso”

La lecture (*La lectura*), conocido retrato que el artista español Pablo Picasso pintó de su amante y musa Marie-Thérèse, se vendió este martes en Londres por 25.2 millones de libras (40.7 millones de dólares), anunciaron los organizadores de la subasta. El cuadro del pintor malagueño, que tenía un estimado alto de 18 millones de libras, fue adquirido por un comprador anónimo que pujaba por teléfono, tras seis minutos de dura pugna entre al menos siete postores, precisó la casa Sotheby's.

La Jornada, p.4, (Afp).

SALUD

Estatal:

“Aumenta demanda de la Cruz Roja”

La demanda de servicios a la Cruz Roja Mexicana en Morelos ha aumentado en un 23.5 por ciento, sobre todo por factores como la delincuencia organizada, así como enfermedades respiratorias, indicó el delegado de esta institución en Morelos, José Esparza Saucedo. El delegado de la benemérita institución aseguró que el personal de esta institución está capacitado para atender cualquier emergencia, incluido lo que se ha vivido en los últimos meses debido a la delincuencia organizada. Aclaró que los paramédicos no acuden cuando existe un enfrentamiento a balazos hasta que los encargados de Seguridad les dan la señal de que ya están en la posibilidad de ingresar a atender posibles lesionados.

Diario de Morelos, p.4, (Adriana Monje).

Nacional:

“Amenazan nuevo frente frío y norte”

El Servicio Meteorológico Nacional pronosticó para este miércoles que el frente frío 28 se localizará en el norte de México, impulsado por una amplia masa de aire frío que cubrirá la mayor parte de Estados Unidos y originará descenso de temperaturas en los estados de la mesa del norte. Por la tarde, el frente frío entrará al Golfo de México, iniciando un nuevo evento de norte moderado con rachas fuertes y olas de dos a tres metros de altura en las costas de Tamaulipas.

La Jornada, p.33, (De la Redacción).

“Excluye el Seguro Popular del tratamiento contra hemofilia a los mayores de 10 años”

Lo anterior, no obstante que las personas con hemofilia que están fuera de las instituciones de seguridad social son alrededor de 2 mil en el país, de acuerdo con información de la Federación de Hemofilia de la República Mexicana. Hasta 2009, el Registro Nacional de Personas con Hemofilia tenía reportados a 4 mil 533 individuos con deficiencias congénitas de coagulación, de los cuales alrededor de 60 por ciento están afiliados a alguna institución de seguridad social, principalmente el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).

“Heladas fracturan redes hidráulicas”

La tercera tormenta invernal dejó como saldo la fractura de la infraestructura hidráulica en 186 planteles de educación básica de Ciudad Juárez, Chihuahua, y ruptura de tuberías y medidores de agua en 800 escuelas del estado de Coahuila y en la universidad autónoma de ese estado. La empresa Aguas de Saltillo (Agsal) dijo que en terreno coahuilense se superaron los 25 mil reportes de medidores de agua reventados, y que las afectaciones son mayores a las registradas tras el huracán Alex. Los daños pueden ser hasta de 15 millones de pesos, dijo Marcela Carmona, vocera de Agsal. En la ciudad chihuahuense se suspendieron las clases en por lo menos 28 centros educativos, según informó el subdirector de Educación, Cultura y Deporte, Javier González Mocken. En esa misma frontera, el director de la Jurisdicción Sanitaria de la Secretaría de Salud, Héctor Puertas, dijo que el frío dejó un total de 70 casos de intoxicación: uno por gas butano y 69 por monóxido de carbono, así como cinco personas con hipotermia y tres más con quemaduras.

El Universal, (Juan Manuel Cruz, Hilda Fernández y Javier Cabrera/), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/79523.html>.

“Ssa descarta riesgo por males respiratorios”

El secretario de Salud federal, José Ángel Córdova Villalobos, aseguró que las enfermedades respiratorias ocasionadas por el frío se encuentran en los parámetros normales, por lo que no hay riesgo alguno; “la mayor problemática la representan las intoxicaciones por monóxido de carbono”. Sin dar cifras sobre el número de padecimientos, el funcionario explicó que estos se cuentan por miles, sin embargo, hace dos semanas se tuvo una reducción de 27 por ciento que posteriormente repuntó con el frío que se resintió. En comparación con el año pasado, dijo, el número de enfermedades respiratorias y de muerte se encuentran por debajo. El problema lo representan las intoxicaciones por monóxido de carbono que generan 65 por ciento de los fallecimientos y el resto es por hipotermia. El secretario de Salud aseguró que la influenza AH1N1 ha dejado de ser un problema para el país, “ahora el virus circulante es el H3N2, sin embargo, la vacunación avanza sin problema, además de que se cuenta con vacunas y medicamentos suficientes”. Informó que el gasto comprometido en la atención de las enfermedades respiratorias se encuentra dentro de los niveles programados y en el presupuesto de la dependencia, ya que también se tiene que hacer una erogación en temporadas de calor donde se registran enfermedades diarreicas.

El Universal, (Dinorath Mota), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/79524.html>.

“Construirán mil viviendas ecológicas en zonas rurales”

El presidente de la Inmobiliaria y Promotora de Vivienda (Iprovi), Jorge Sánchez Martínez, informó que este año se construirán en el estado de Jalisco mil viviendas ecológicas en el medio rural, bajo un esquema “novedoso y vanguardista”. En rueda de prensa, Sánchez Martínez explicó que este nuevo modelo atacará el rezago de vivienda rural que tiene el estado y detalló que con 30 por ciento de subsidio federal, más una aportación del beneficiario, y un crédito sin intereses, arrancará en abril este programa denominado Échale a tu casa, con 100 casas para cañeros del municipio de Tamazula de Gordiano. Resaltó el ahorro que tendrán los beneficiarios con este tipo de vivienda, ya que mientras una casa económica con otro esquema financiero cuesta entre 260 y 270 mil pesos, con este modelo de autoconstrucción saldrá entre 100 y 150 mil pesos. Manifestó que otra de las ventajas es que en el diseño de la vivienda participa la gente de la comunidad, de acuerdo con las necesidades de cada localidad. El finalista de Iniciativa México y presidente de Ecoblock Internacional, Francesco Piazzesi, explicó que las casas tendrán captación de agua pluvial y un biodigestor para que no se filtren las aguas residuales a mantos freáticos.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/79526.html>.

“Presentan plan para impulsar la medicina tarahumara”

Cuidamos lo que hay en el bosque para seguir viviendo como rarámuri es el título de un proyecto de salud comunitaria desarrollado por un grupo tarahumara, cuya finalidad es recuperar la medicina tradicional y difundir sus propiedades curativas. El próximo jueves será presentado en la capital de Chihuahua. El proyecto surgió por el interés de un grupo de médicos tradicionales del poblado Choréachi, ubicado en el municipio de Guadalupe y Calvo de la entidad, para ofrecer a su comunidad los beneficios terapéuticos de las plantas del bosque, así como rescatar a quienes la practican y preservar sus conocimientos, para lo cual se realizó un censo de los médicos que viven en la región. Estos especialistas de la herbolaria recibieron el apoyo financiero del Programa para el Desarrollo Integral de las Culturas de los Pueblos y Comunidades Indígenas, con la coordinación de gobierno del estado, por medio del Instituto Chihuahuense de la Cultura, y del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes. También colaboró la asociación civil Sierra Madre Alianza.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).

Internacional:

“Usan videojuegos para tratar adicciones y trastornos de alimentación”

Un hospital español cuenta con una nueva herramienta para tratar las adicciones y los trastornos de alimentación, un videojuego terapéutico que permite trabajar aspectos básicos para superar estas patologías, como la tolerancia a la frustración y el autocontrol. El videojuego fue desarrollado entre 2007 y 2010 por el Consorcio Playmancer, formado por científicos y técnicos de seis países europeos, y desde septiembre se aplica como tratamiento en algunos de los pacientes del área de Psiquiatría del Hospital de Bellvitge, en Barcelona, en la que se tratan las adicciones. El responsable de la Unidad de Trastornos de la Alimentación del centro hospitalario, Fernando Fernández, explicó en rueda de prensa que el videojuego, denominado Islands, transporta al usuario a una isla y le plantea como objetivo salir de ella, pero no “gana” el que sale primero, sino el que tiene más autocontrol y está más relajado. A través de biosensores, el juego detecta las expresiones faciales y de voz y las reacciones fisiológicas de la persona que lo utiliza, y eso permite que las reacciones emocionales del paciente influyan en el desarrollo del juego.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559475

“Desarticulan red de cocaína en 40 ciudades del país; 72 detenidos”

Un total de 72 personas fueron arrestadas en 40 ciudades de Italia por la policía fiscal, durante una operación antidrogas denominada “Alejandro” y que golpeó a una organización internacional de tráfico de cocaína de la que el 80 por ciento de sus miembros son de origen sudamericano. Reportes de las autoridades indican que las investigaciones fueron coordinadas por la dirección del distrito antimafia de Palermo (Sicilia) y duraron cuatro años, con la participación de 400 agentes, informaron fuentes de la policía fiscal. La operación “Alejandro” permitió la incautación de 75 kilogramos de cocaína por un valor de casi 43 mil dólares, la localización de dos laboratorios de refinado de la droga y la captura de dos prófugos de la justicia. La organización estaba dividida en 15 grupos criminales, aparentemente autónomos, y los 80 por ciento de los detenidos son de origen sudamericano, refirió el capitán Omazza.

La Crónica, (EFE en Roma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=558755

ECONOMÍA

Nacional:

“Economía, en fuerte ciclo expansivo”

Durante noviembre del año pasado, los indicadores Coincidente y Adelantado se colocaron en la fase expansiva del ciclo económico, lo que da como resultado que están en crecimiento y por arriba de su tendencia de largo plazo, dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con datos del INEGI, en noviembre el Indicador Coincidente, que refleja el estado general de la economía, se localizó en la fase expansiva al colocarse en los 100.3 puntos, con un aumento de 0.05 puntos respecto a octubre pasado. El instituto explicó que esto es resultado de la combinación y evolución de los componentes cíclicos del Número de Asegurados Permanentes en el IMSS, de las Importaciones Totales y del Indicador de la Actividad Económica Mensual, los cuales se posicionaron en la fase expansiva. Por otro lado, el Índice de Ventas Netas al por menor en los Establecimientos Comerciales alcanzó el nivel de su tendencia, con lo que se colocó entre la fase de recuperación y la de expansión, añadió, al dar a conocer los resultados del Sistema de Indicadores Cíclicos. La Tasa de Desocupación Urbana se ubicó en la fase de desaceleración, mientras que el Indicador de la Actividad Industrial se localizó entre la fase de desaceleración y la de expansión, ya que no registró cambio respecto a octubre de 2010.

La Crónica, (Julio Brito), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559458

“A reservas, las ganancias petroleras”

Los altos precios del petróleo y el amplio diferencial de tasas a favor de México derivarán en que durante 2011 continúe la acumulación de reservas internacionales por parte del Banxico, prevé IXE Grupo Financiero. Señala por un lado que la mayor demanda de petróleo por parte de países emergentes y los últimos acontecimientos en Egipto podrían incrementar el precio del crudo, lo que implicaría de por sí acumular más reservas. Advierte que los mayores precios del energético se reflejarían en presiones inflacionarias y podrían originar mayor restricción monetaria en los países emergentes, ampliándose aún más el diferencial de tasas de interés y con ello más flujo de divisas y un fortalecimiento de sus monedas. En un estudio, el grupo financiero refiere que la Reserva Federal de Estados Unidos (FED) anunció a finales de 2010 la compra de bonos del gobierno estadounidense por un monto millonario con el propósito de inyectar liquidez a la economía y promover un mayor dinamismo económico.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559447

“No habrá aumento al desliz de combustibles”

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público informó oficialmente que el incremento mensual al precio de las gasolinas se realizará de acuerdo con lo previsto y aprobado por la Cámara de diputados. Por lo cual el aumento programado para el sábado 12 de febrero no excederá los ocho centavos. La SHCP aclaró que no existe ningún proyecto que implique un mayor incremento que el estipulado. De acuerdo a lo señalado oficialmente por hacienda el litro de gasolina Magana quedará en 8.22 pesos, el de Premium en 10.22 pesos y el diesel en 9.28 pesos el litro. Se ratificó que continuarán los incrementos de acuerdo a lo programado.

La Crónica, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559456

“Capitales de corto plazo crean burbuja de precios en la bolsa”

La masiva entrada de capitales de corto plazo a México comenzó a formar una burbuja de precios en el mercado accionario local, uno de los pocos entre los países de economías emergentes en los que se registra este fenómeno, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). El organismo alertó sobre la formación de un foco de intensa actividad en los mercados accionarios de Chile, Colombia y México, provocado por la afluencia de recursos que buscan capitalizar tasas de interés más altas de las que son pagadas a las inversiones financieras en las economías desarrolladas.

La Jornada, p.28, (Roberto González Amador).

“Perdió el fisco \$32 mil millones en 2010 por outsourcing y facturas apócrifas”

Las finanzas públicas resintieron en 2010 un boquete de casi 32 mil millones de pesos provocado por empresas que evadieron el pago del impuesto sobre la renta (ISR) en nóminas –provocado por el llamado *outsourcing* o tercerización– y por la emisión de facturas apócrifas con las cuales, además, se dejó de pagar una parte importante del impuesto al valor agregado (IVA). El monto de ese daño al erario causado por la evasión fiscal alcanza una dimensión que resulta casi cuatro veces superior a la recaudación del impuesto sobre depósitos en efectivo (IDE) lograda a lo largo de todo 2010.

La Jornada, p.31, (Victor Cardoso).

“La inseguridad mermó 25% las utilidades de empresarios turísticos”

En 2010 los principales empresarios turísticos del país perdieron 25 por ciento de sus utilidades a causa de la inseguridad. El presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), Pablo Azcárraga, explicó que ante la mala percepción que se tiene de México en el exterior por el clima de violencia, las empresas instaladas aquí tuvieron que recurrir a descuentos para atraer más clientes, lo que mermó sus ganancias.

La Jornada, p.32, (Juan Carlos Miranda).

El Universal, (Jorge Arturo López Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84512.html>

“Cayó a la mitad el turismo internacional en México: OMT”

México quiere reconquistar el turismo extranjero con sus playas y sitios arqueológicos, pero los frecuentes asesinatos y balaceras provocados por la violencia del narcotráfico inhiben a los viajeros que dejaban jugosos ingresos anuales. El turismo internacional se redujo en México a la mitad en los últimos 10 años, de acuerdo con datos de la Organización Mundial de Turismo (OMT) citados el secretario de Turismo de la capital, Alejandro Rojas. El funcionario dijo a la prensa que en esa década el país perdió por ese concepto 50 mil millones de dólares. Gobierno y empresarios han lanzado campañas para atraer visitantes y apoyos al sector, con el fin de trepar peldaños en la lista de las naciones más visitadas por turistas foráneos, en la que el país ocupa el décimo lugar.

La Jornada, p.32, (Reuters y PI).

“Daños por \$5 mil 600 millones en el campo de Sinaloa”

El gobernador Mario López Valdez dijo que Sinaloa requiere 5 mil 600 millones de pesos para enfrentar la devastación agrícola y exigió a las autoridades federales no excluir a los municipios de Culiacán, Ahome, El Fuerte y El Rosario de la declaratoria de emergencia, que les permitiría recibir recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden). La secretaria de Gobernación sólo incluyó en la lista de ayuda emitida el lunes 11 de los 15 municipios donde se siniestraron 584 mil 786 hectáreas de cosechas, pero en los otros cuatro también hay grandes extensiones con pérdidas totales a causa de las heladas hasta de 10 grados centígrados bajo cero que produjo la semana pasada el frente frío 26, dijo el mandatario ayer en Culiacán.

La Jornada, p.33, (De la Redacción).

“Telcel se beneficia de usuarios de renta fija”

En 2010, la base de clientes de postpago o renta mensual de Telcel creció tres veces más rápido que la de los usuarios de prepago, de acuerdo con el reporte financiero al cuarto trimestre del 2010 de América Móvil. Al cierre de diciembre del año pasado, la firma de telefonía registró un total de 5 millones 229 mil clientes de postpago, lo que representó un aumento de 21.6 por ciento respecto a 2009, mientras que los usuarios de prepago aumentaron 7.1 por ciento para sumar 54 millones. Los ingresos totales de América Móvil en México aumentaron 3.9 por ciento en 2010, en comparación con el año previo, para ubicarse en 251 mil 340 millones de pesos, como resultado de un crecimiento de 10.3 por ciento de los ingresos de servicios móviles y una caída de 3.3 por ciento en líneas fijas y otros, detalló. Sin considerar México, el número de líneas fijas se elevó 15 por ciento año a año y el incremento en accesos de banda ancha fue de 23.3 por ciento, precisó América Móvil. Destacó que la división de televisión de paga fue la que mostró el crecimiento más acelerado, 31.8 por ciento en relación al mismo periodo del año anterior.

El Universal, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84510.html>

“Bimbo aumenta precios en sus principales productos”

A partir de esta semana Grupo Bimbo envió nuevas listas de precios a los comerciantes detallistas de la ciudad de México y el área metropolitana, donde se establecen incrementos de costos al consumidor final de un peso en diversos productos de la empresa. Según los nuevos precios, el pan blanco chico pasó de 15 a 16 pesos; el pan integral chico subió de 16 a 17 pesos, mientras que el pan blanco grande pasó de 20 a 21 pesos. El pan molido pasó de 8 a 10 pesos. En las nuevas listas de la empresa panificadora también se aprecian productos que disminuyeron su precio, como es el caso de las galletas Príncipe, de Marinela, que bajaron de 6 a 5 pesos. Un reporte de análisis de Bank of America Merrill Lynch Global Research, aseguró que los consumidores mexicanos pronto se enfrentarán a precios alimenticios más elevados, debido al aumento que se observa a nivel internacional y los mayores costos de transporte. El 16 de enero pasado, la Cámara Nacional de la Industria Panificadora y Similares de México (Canainpa) advirtió de incrementos de precios de hasta 20% a finales de enero.

El Universal, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84516.html>

“Recaudación de empresas creció 19% en 2010: SAT”

Las empresas que consolidan fiscalmente en México generaron una recaudación tributaria de 242 mil 417 millones de pesos, entre enero y noviembre de 2010, según el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, jefe del SAT, informó que el monto total que alcanzó la recaudación por consolidación registró un crecimiento de 19 por ciento contra el registro de 2009. En la discusión del paquete fiscal para 2010, el Congreso aprobó un acotamiento en el régimen de consolidación fiscal. Esa disposición fiscal establecía que todas las empresas que tributan bajo este régimen para pagar el Impuesto Sobre la Renta (ISR), tendrían que liquidar sus adeudos fiscales en cinco años, a partir de 2010. De esa manera, en 2010 las compañías tuvieron que destinar una cuarta parte del total del ISR que tienen diferido con la autoridad fiscal.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84521.html>

“Infonavit dará curso a afiliados sobre hipotecas”

A partir del 1 de abril, todo aquel trabajador que desee ejercer un crédito hipotecario tendrá que acreditar un curso que impartirá el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, anunció su director, Víctor Manuel Borrás. Durante la entrega de reconocimientos a las 45 empresas constructoras que más viviendas colocaron en 2010, el funcionario señaló que este curso será un requisito para entregar toda la información necesaria para que los derechohabientes conozcan sus derechos y también sus obligaciones. “Buscamos que la gente tenga toda la información disponible para que tomen la mejor decisión al momento de elegir su vivienda”, afirmó el director. Dijo que otro de los retos que enfrentan tanto el Infonavit como los desarrolladores del país es incorporar ecotecnología en las viviendas nuevas que se construirán en este año. “Esperamos rebasar la meta de los 480 mil créditos y todos ellos tendrán la característica de ser verdes”, informó.

El Universal, (Noé Cruz Serrano), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84522.html>

“IMEF ve acotado apoyo sobre primer empleo”

La nueva ley para fomentar el Primer Empleo generará un beneficio reducido para los contribuyentes, aseguró el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). El organismo expuso que la nueva ley tiene una serie de limitantes que obstaculizan la buena intención de la reforma. Detalló que cuando en un ejercicio fiscal se genere una pérdida fiscal, el estímulo en cuestión no podrá ser aplicado y, por lo tanto, se perdería. Agregó que el estímulo debería ser aplicable para cualquier patrón que contrate un trabajador y no sólo a empresas que generen puestos cuyo salario no exceda ocho salarios mínimos. Enrique Ramírez Figueroa, presidente del comité técnico nacional de estudios fiscales del organismo, crítico que el estímulo se acote a determinado número de salarios. Expuso que sería interesante que el estímulo sea aplicable a plazas que superen ese rango. A partir del 1 de enero entró en vigor una reforma a la Ley del ISR, en donde se incorporó el estímulo “del fomento al primer empleo”. El estímulo pretende generar beneficios a quienes generen espacios de trabajo que califiquen como “puestos de nueva creación” que sean ocupados por trabajadores de primer empleo, pero bajo ciertos requisitos.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84523.html>

“Cuentas inactivas significan un alto costo para las Afores”

Las cerca de 20 millones de cuentas inactivas registradas en las Afores tienen un costo para el sistema. Éstas cuentas son aquellas que manejan y que no reciben aportación en los últimos 36 meses. Los cargos que deben absorber las Afores se relacionan con envíos de estado de cuenta, el manejo de los recursos, entre otros conceptos. Sandra Sosa, presidente del consejo de administración de Afore Inbursa, comentó que el estado de cuenta para las inactivas se envía una vez al año, a solicitud del trabajador. “Y sólo por concepto de envío, el costo es de cinco pesos”. A ello, dijo, hay que sumar la impresión del papel, el Servicio Postal Mexicano, entre otras comisiones. La ejecutiva reconoció que hace unos años los cargos que absorbían las Afores por los inactivos eran “mucho mayores” porque había comisión sobre flujo”. No obstante, ahora las tarifas son sobre saldo y aún cuando no reciben aportación, las Afores sí cobran comisión. El funcionario reconoció que hay administradoras que tienen un alto componente de inactivos.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84524.html>

“El 75% gana menos de 4 mínimos”

El 75 por ciento de los trabajadores que cotizan en las Afores ganan entre uno y cuatro salarios mínimos. De acuerdo con un reporte que envió la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) al Congreso, 40 por ciento de los 21 millones de trabajadores en activo perciben cada mes dos salarios mínimos, lo que equivale a 119 pesos diarios. En el documento, la dependencia reveló que quienes reciben más de 10 salarios mínimos no llegan a 10 por ciento del total. El ingreso promedio de trabajadores que cotizan al IMSS y que tuvieron al menos una aportación en los últimos 36 meses fue de 4.2 salarios mínimos. Sin embargo, tres cuartas partes de los asalariados obtienen una percepción de entre uno y cuatro salarios mínimos por mes. En el caso de las semanas de cotización, 71.7 por ciento de los trabajadores que mantienen una cuenta en una Afore cotizaron durante 300 semanas o menos desde el inicio del sistema, en el mes de julio de 1997.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84525.html>

“Impulsa minería ingreso de divisas”

Primero rebasó al turismo y, en 2010, la minería superó finalmente a las remesas como generador de divisas para el país. De entre los receptores tradicionales de dólares, la industria minera ya sólo está por debajo de la venta de petróleo. Ambas actividades se ubican detrás de las exportaciones automotrices. Las ventas al extranjero de productos del sector minero aumentaron 27 por ciento sólo en 2010, para alcanzar 22 mil millones de dólares. Las exportaciones de crudo significaron 32 mil millones de dólares, y las automotrices, 47 mil millones, según los datos de Banxico más recientes disponibles, de noviembre de 2010.

Reforma, p.p. (Karla Rodríguez).

“Aumenta 93.5% devolución fiscal”

En 2010 el monto de las devoluciones y compensaciones que pagó el gobierno por saldos a favor de los contribuyentes sumó 568 mil 383 millones de pesos, un incremento de 93.5 por ciento desde que inició el sexenio en 2006, de acuerdo con estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Mientras que en ese período las devoluciones aumentaron 36.2 por ciento, las compensaciones lo hicieron 174 por ciento. Estos pagos a los contribuyentes han aumentado más que la propia recaudación. En el período considerado, los ingresos tributarios (no petroleros) del gobierno federal aumentaron 41.2 por ciento, según la misma fuente.

Reforma, Negocios, p.p. (Gonzalo Soto y Laura Carrillo).

“Cae banca ante las aseguradoras”

En la última década, los bancos perdieron participación en el mercado de seguros, mientras que las compañías independientes ganaron más terreno, según datos de la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas (CNSF). El 2001, BBVA Bancomer participaba con 22 por ciento del total de este negocio, pero al cerrar el año pasado su participación se redujo a sólo 5.5 por ciento. Otro ejemplo es el de Inbursa, uno de los jugadores más grandes. En el mismo período paso de 17.8 por ciento a 4.8 por ciento, según las cifras de la CNSF. En comparación, medido en primas directas, Metlife tiene ya 15.7 por ciento del mercado; Grupo Nacional Provincial, 11.4 por ciento; AXA, 9.5 por ciento, y Seguros Monterrey, 5 por ciento. José Ángel Montaña, analista de Moody's, explicó que hace una década Bancomer desinvertió de la aseguradora Aetna y se consolidó en la operación de seguros de fácil acceso y venta, como son los seguros de vida y de autos, de ahí la caída.

Reforma, Negocios, p.p. (Jessika Becerra).

“Operadora inicia bonificación de \$40 a clientes de prepago”

Telcel inició ayer la bonificación de 40 pesos a los clientes del servicio de prepago, mecanismo con el cual la empresa pretende resarcir las afectaciones que presentó su servicio, ocasionadas por las interferencias en su red desde noviembre pasado. A través de un mensaje de texto, enviado a teléfonos celulares de usuarios del Distrito Federal y zona metropolitana, la empresa avisó a los suscriptores sobre dicho abono. “La interferencia que afectó a la red en días pasados fue eliminada. Te hemos abonado 40 pesos a tu cuenta. Agradecemos siempre tu preferencia”, dice el mensaje. Las bonificaciones que hará la compañía móvil equivaldrán a 650 millones de pesos. Los 16 millones de usuarios de la ciudad de México, tanto de prepago como de postpago, recibirán esta compensación.

El Universal, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84511.html>

Internacional:

“Inflación china pone en alerta a su Banco Central”

El Banco Central de China decidió incrementar sus tasas de referencia de préstamo y depósito a un año en 0.25% para controlar la inflación, que alcanzó en noviembre pasado su nivel más alto desde agosto de 2008. El Banco Popular de China (BPCh) explicó que el incremento será aplicable a partir del miércoles y se produce ante la creciente presión del gobierno chino por controlar la inflación. Con el incremento de 25 puntos básicos anunciado por BPCh, la tasa de interés de depósito a un año alcanzará el 3 por ciento, mientras que la tasa de préstamo anual llegará al 6.06 por ciento. Con respecto a los depósitos a dos y tres años, las tasas aumentarán 35 puntos básicos y pasarán a 3.9 y 4.5 por ciento, de manera respectiva, mientras que para créditos hipotecarios y de otro tipo a más de cinco años aumentarán a 6.6 por ciento. Según analistas, la aplicación de las nuevas tasas después de las celebraciones del año nuevo enviará señal sobre la gran atención que el banco central está prestando a la inflación.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559452

El Universal, (sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84526.html>

“Subieron 6% ingresos de América Móvil en el cuarto trimestre de 2010”

América Móvil, la principal empresa de telecomunicaciones de Carlos Slim, informó que durante el cuarto trimestre de 2010 tuvo ingresos de 162 mil millones de pesos, lo que representó un incremento de 6 por ciento respecto del mismo periodo de 2009; y obtuvo utilidades netas de 24 mil 200 millones de pesos, 4.7 por ciento menos que en el periodo comparable.

La Jornada, p.31, (Miriam Posada García).

POLÍTICA

Estatal:

“Morelos estrena sistema para enjuiciar a menores”

En una acción de vanguardia en el contexto de la reforma al sistema de justicia penal, el gobierno de Morelos fundará hoy la primera Unidad de Medidas Cautelares para Adolescentes (Umeca) del país, cuyo equipo brindará información sobre el estado social y ambiental de cada adolescente, para que las partes, a su vez, la utilicen en la audiencia de medidas precautorias y el juez decida sobre las sanciones más apropiadas en cada caso. La institución de carácter administrativo, que depende de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, se basará en el pilar de la presunción de inocencia para realizar una investigación previa del adolescente detenido por la imputación de algún delito y ofrecerá los elementos para acreditar si reúne las características de arraigo y así enfrentar el proceso sin ser enviado a prisión preventiva, dijo Myrna Álvarez, secretaria técnica de Enlace para Asuntos de Justicia del gobierno morelense.

El Universal, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/79521.html>

“Morelos, el número 16 en delincuencia”

En materia de incidencia delictiva, Morelos ocupa el lugar 16, al reconocer las autoridades del INEGI que los niveles de delincuencia se incrementaron considerablemente en los últimos años, es decir, que un 8.1 por ciento de la población mayor de 18 años manifestó haber sido víctima de algún delito, siendo la zona metropolitana del estado la más afectada y el robo a transeúnte, a casa habitación y negocio los ilícitos más recurrentes entre los morelenses. Ricardo Torres Carreto, delegado del INEGI en la entidad, refirió que los datos citados forman parte de la Encuesta Nacional que sobre inseguridad se realizó en todo el país y que es la séptima que se realiza en materia de índices de victimización, en donde uno de los puntos centrales tiene que ver con lo acontecido durante el 2009. Para el caso específico de Morelos, se dijo que una de las condiciones especiales que se tiene en materia de inseguridad es que aumentó la incidencia del delito con respecto al total de la población, es decir, que 8.1 por ciento del total de la población de 18 años y más manifestó haber sido víctima de algún delito, en tanto que el promedio de delitos por persona es de 1.5, lo cual creció con respecto a la encuesta anterior del 2007.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

“Obligados MP’s a atender cualquier denuncia: Sotelo S.”

Los ministerios públicos están obligados a atender cada una de las denuncias que se presenten durante su turno, aseveró el subprocurador de Justicia de la Zona sur poniente del estado, José Sotelo Salgado, quien ante reiteradas quejas por el "bateo" de denuncias que se presentan en esta región, lo que desalienta a las víctimas, insistió en que se pongan las quejas necesarias ante la visitaduría, contra la actuación de estos servidores públicos. Ante la falta de atención pronta y expedita, como lo marca la Constitución política de México, por parte del Ministerio Público, quien se negó a levantar el acta de la denuncia por el robo y daños contra la Escuela Primaria Vicente Guerrero, de la colonia Nicolás Bravo, a petición del Director de la Escuela y Ayudante Municipal, el subprocurador de la zona sur-poniente, José Sotelo Salgado, comentó: "Esta es una responsabilidad plena y unitaria que debe enfrentar el Ministerio Público en su momento". Y agregó al ser cuestionado en torno a quejas por reiterados rechazos: "quiero pensar que el Ministerio Público fue el que "bateó" el trabajo, pues independientemente de que tenga gente que atender, debe atender a los que están llegando, porque fue en su turno y no debe dejar el trabajo para otros turnos", como se les recomendó a los representantes de esta escuela.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Angelina Albarrán).

“Recortan 100 trabajadores en Tlaltizapán”

"El recorte es penoso, pero no podemos permitir que el Ayuntamiento se endeude", manifestó el presidente municipal de Tlaltizapán, Ennio Pérez Amador, anunció el recorte en la nómina de 100 trabajadores como consecuencia de una disminución de recursos presupuestales. "No es fácil tomar estas medidas, pero es mejor hablar claro con el personal. La reducción en la entrega de las remesas de parte del gobierno estatal al ayuntamiento obliga aplicar esta medida. Es importante aclarar que municipios vecinos están en las mismas condiciones al recortar su nóminas. En algunos casos se habla de trabajar sólo con personal sindicalizado", explicó Pérez Amador. Resaltó el alcalde del gobierno de Tlaltizapán que en trienios pasados jamás se han heredado endeudamientos, menos por cuestiones salariales. Ahora esta administración también pretende dejar sanas sus finanzas.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Angelina Albarrán).

“Ponen tope a los gastos de viajes que realicen diputados”

Diputados locales aprobaron destinarse 70 mil pesos al año para el pago de viáticos en viajes que tengan que ver con el trabajo legislativo, medida que –aseguran- evitará el mal uso de recursos de este rubro por parte de algunos legisladores. Ante la inconformidad de algunos legisladores, en torno al gasto excesivo de algunos de sus homólogos en el pago de salidas a otros estados del país y al extranjero, la Junta Política y de Gobierno acordó un plan de austeridad en este sentido. El coordinador de los priístas, Omar Guerra Melgar, explicó que lo que se trata es de evitar que se dé un gasto mayor del que el Congreso local destine para viajes y si algún legislador pretende invertir más recursos, tendrá que hacerlo de su propio dinero. "Lo que nosotros estamos autorizando es un tope máximo de 70 mil pesos, para aquellos diputados que vayan a representar alguna comisión en algún otro lugar fuera de México. Lo que estamos buscando es no cometer mayores excesos, al contrario, limitar los gastos", según dijo Omar Guerra. Este plan de austeridad, como le llamó el coordinador de los priístas en el Congreso del estado, será aplicado por la Mesa Directiva, que es la que autoriza el recurso para que los diputados viajen por causas de trabajo, así como préstamos y otro tipo de apoyos a los legisladores.

La Unión de Morelos, p.7, (Ana Mata).

“Demetrio Chavira de la Torre encabeza otra agrupación política”

Al rendir protesta como dirigente estatal de la agrupación adherente “Generación Revolucionaria Luis Donald Colosio”, Demetrio Chavira de la Torre advirtió que el tricolor está obligado a someterse a los vaivenes de las sociedades, a sus cambios y a robustecerse del contacto ciudadano, “ya que de otra manera seguirá perdiendo presencia entre las nuevas generaciones”.

La Unión de Morelos, p.17, (Claudia Marino).

“Anula el TCA sanción de la Contraloría a Alfonso Pedroza Ugarte”

El Tribunal Contencioso Administrativo declaró la nulidad de la resolución de la Secretaría de la Contraloría sólo para efecto de que emita una nueva, en la que funde y motive de acuerdo con los lineamientos establecidos en la sentencia las sanciones establecidas al ex oficial mayor Alfonso Pedroza Ugarte, responsable de la compra fraudulenta de una red inalámbrica para el gobierno del estado, con un costo al erario de 32 millones de pesos. En tanto, el magistrado Martín Jasso Díaz, expresó que la secretaria de la Contraloría, Patricia Mariscal, debería explicar por qué otros involucrados en el caso GEMTEL no fueron sancionados. Ayer, por dos votos contra uno, el pleno del TCA declaró la nulidad de la resolución de la Contraloría pero sólo para que emita una nueva debidamente fundada y motivada con base en los lineamientos dictados por la autoridad jurisdiccional. Esto significa que la Secretaría de la Contraloría deberá emitir una resolución con plena libertad de criterio y jurisdicción, en la que ratifique o modifique –en cumplimiento a los lineamientos dictados por el TCA- los nueve años de inhabilitación como servidor público y la multa de más de 12 millones de pesos impuestos a Alfonso Pedroza Ugarte.

La Unión de Morelos, p. 10, 11, (Maciel Calvo).

Nacional:

“Rechazo al TLC con Brasil une al agro”

Las principales asociaciones agrícolas y ganaderas de México expresaron su “total negativa” a que México firme tratados de libre comercio con Brasil, Colombia y Perú. En un desplegado publicado en periódicos, las confederaciones nacionales Campesina (CNC), de Organizaciones Ganaderas (CNG), de Propietarios Rurales (CNPR), el Consejo Nacional Agropecuario y la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario insistieron en el rechazo de todo “el sector agroalimentario mexicano” a esos acuerdos comerciales. En el mensaje de las centrales campesinas y ganaderas, dirigido al secretario de Economía, Bruno Ferrari, lo acusan de cancelar “las negociaciones con el sector agropecuario” nacional, de asumir una “posición unilateral” y de ignorar “los argumentos serios, sustentados en estudios técnicos-científicos y económicos, que se le han presentado”. Sobre un TLC con Colombia, los inconformes recordaron que el ganado de ese país no está libre de fiebre aftosa, una enfermedad que en los años cincuenta en México “implicó tener que matar a más de un millón de cabezas “. Alertaron de que con “sólo un brote de fiebre aftosa en México, enfermedad altamente contagiosa, destruiría la economía de los ganaderos y productores de carne nacionales”. En el caso de Perú, se quejaron de que después de seis años de negociaciones con la Secretaría de Economía, supuestamente, esa dependencia “de manera unilateral rompió y canceló los acuerdos y pretende incluir al 100% del sector agropecuario” en un TLC.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559457

El Universal, (sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84527.html>

“México, quinto lugar en proyectos del mercado de carbono: Semarnat”

Actualmente China concentra 57 por ciento de los proyectos del Mecanismo de Desarrollo Limpio (MDL) –que forman el mercado de carbono– del Protocolo de Kyoto. México, con 1.4 por ciento del total, ocupa el quinto lugar, con la perspectiva de crecer en los próximos años, informó Fernando Tudela, subsecretario de Planeación de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). En conferencia de prensa, explicó que hasta ahora México tiene 36 proyectos certificados, que han cumplido con todos los procesos diseñados por la Organización de Naciones Unidas.

La Jornada, p.43, (Angélica Enciso L.).

“Pretextan lucha antinarco para violar derechos: CNDH”

El presidente de las Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, señaló que la lucha que el gobierno federal emprende en contra del crimen organizado no puede ser un pretexto para que se violen los derechos humanos de las personas. Durante la presentación del informe anual 2010 de la CNDH, ante el presidente Felipe Calderón, el ombudsman nacional dio a conocer las distintas acciones que el organismo ha emprendido, a fin de garantizar las garantías individuales de las personas. En la Residencia Oficial de Los Pinos, Plascencia mencionó que en 2010 la sociedad mexicana experimentó momentos difíciles derivados de la violencia del crimen organizado, así como de los enfrentamientos entre autoridades encargadas de la seguridad pública y la delincuencia. El resultado, dijo, fue un incremento considerable de muertes violentas, entre éstas de personas ajenas a la comisión de delito u operativos, cuyos familiares, en la mayoría de los casos, aguardan que se haga justicia. “No existe justificación alguna para que, so pretexto de garantizar una efectiva seguridad pública, se violen los derechos humanos”, reiteró. Mencionó que las estrategias en materia de seguridad requieren de una constante evaluación, que tenga como aspecto fundamental el desempeño de las instituciones encargadas con plena observancia de los derechos humanos.

La Crónica, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559587

“En 9 años, la CNDH logró la liberación anticipada de 7 mil 545 indígenas presos”

(Primera de dos partes) En los últimos nueve años la Comisión Nacional de los Derechos Humanos ha gestionado la libertad anticipada de 7 mil 545 indígenas -más de dos al día-. Se trata, en muchos de los casos, de procesos anómalos, en los cuales se inventan pruebas, se utilizan testigos falsos o —durante el juicio— se violan derechos a la legalidad, a la seguridad jurídica o a la procuración de justicia. Según datos de la Cuarta Visitaduría del organismo, de 2006 a 2010 se abrieron 33 investigaciones por “irregularidades”, tanto en detenciones como en diligencias ministeriales; 8 de los expedientes fueron remitidos a los estados por tratarse de hechos en los que sólo participaron autoridades locales y 25 fueron analizados y corroborados por la propia CNDH. Uno de los casos más emblemáticos fue el de las indígenas otomíes Jacinta Francisco Marcial, Alberta Alcántara Juan y Teresa González Cornelio, sentenciadas a más de 20 años de cárcel por haber secuestrado a seis elementos de la Agencia Federal de Investigación (AFI), quienes habían practicado un operativo antipiratería en el tianguis del poblado queretano de Santiago Mexquititlán. La comisión verificó que la PGR basó sus pruebas en “testimonios de oídas” y que envió como investigadores del plagio a los mismos agentes que presentaron la denuncia, cada uno con una versión distinta de los hechos. El 17 de julio de 2009 emitió una recomendación contra el entonces procurador Eduardo Medina Mora y las tres mujeres fueron liberadas entre septiembre de 2009 y abril de 2010. Según las cifras de la CNDH, el 25.48 por ciento de los liberados con anticipación de 2002 a 2010 habían sido acusados de delitos del fuero federal (mil 922) y 74.52 por ciento por de delitos del fuero común (5 mil 623).

“En 9 años, la CNDH logró la liberación anticipada de 7 mil 545 indígenas presos”

La Crónica, (Daniel Blancas Madrigal), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559585

“Padeció Ebrard bloqueo al inaugurar Línea 3 del Metrobús; no pudo concluir recorrido y tuvo que abordar su camioneta”

El jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, suspendió el recorrido inaugural de la Línea 3 del Metrobús debido a que un grupo de vecinos, que se oponen a la construcción del Foro-Estadio en Azcapotzalco, cerraron el carril confinado por donde pasaría el nuevo transporte a la altura de la estación Poniente 128. Por tal motivo, el ejecutivo local descendió de la unidad y se retiró en su camioneta resguardado por sus escoltas, evadiendo al grupo de quejosos.

La Crónica, (Jennifer Alcocer Miranda), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559496

“Intelectuales piden a MEC cumplir recomendación sobre la Supervía”

Más de 100 intelectuales suscribieron una misiva que fue enviada al jefe de gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, en la que le exhortaron cumplir las recomendaciones emitidas por Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal sobre el asunto de la Supervía Poniente. En la carta, que es respaldada por los escritores Cristina Pacheco, José Emilio Pacheco y Margo Glantz, entre otros, se le exige al mandatario local hacer valer las peticiones del organismo defensor. “Nos dirigimos a usted con el propósito de solicitarle que el GDF cumpla cabalmente con la recomendación que en fecha reciente emitió la CDHDF respecto al proyecto denominado Supervía Poniente. La recomendación de este organismo se realizó después de una concienzuda investigación”, señala el documento. Conformada por seis párrafos y firmada por 108 personas, la misiva sostiene que en las observaciones de la CDHDF prevalece información que documenta las violaciones a los derechos humanos en las que ha incurrido la administración local.

La Crónica, (Ruth Barrios Fuentes), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559490

“ASA pierde por falla en medición”

Deficiencias en los sistemas de medición de la turbosina que Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) recibe de Pemex y que vende a las aerolíneas en la estación de combustible que el organismo tiene establecida en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, le cuestan a la dependencia alrededor de 180 millones de pesos anuales. De acuerdo con el Programa Sistema de Medición de Combustibles de Aviación 2011, actualmente ASA realiza el proceso de medición en tanques de almacenamiento y autotanques diariamente de manera automatizada en las ocho estaciones de combustible más grandes con las que cuenta en —Cancún, Guadalajara, Monterrey, Tijuana, Puerto Vallarta, México y Toluca—. En el resto la realiza de manera manual con cintas petroleras. Dicho proceso consiste en realizar varias mediciones y obtener un promedio de las mismas, pero los problemas de realizar las mediciones manuales son que aparecen variación de temperatura que provoca un efecto de expansión o contracción. Además, la medición con cinta es inexacta y la posibilidad de error aumenta con la frecuencia de mediciones que sea necesario hacer durante el día. El documento de ASA cita que un error de medio centímetro en la medición de un tanque de almacenamiento con un radio de 5 metros (un tanque aproximado de un millón de litros de almacenamiento) se traduce en 39 metros cúbicos de diferencia, lo que equivale a 39 mil litros.

El Universal, (Noé Cruz y Jorge López), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84515.html>

“Indagan “dumping” en pollo traído de EU”

Por sospechas fundamentadas en una investigación de productores de pollo nacionales, la Secretaría de Economía iniciará una pesquisa relacionada con posibles importaciones de pierna y muslo de pollo, bajo discriminación de precios (dumping), provenientes de Estados Unidos. En el Diario Oficial de la Federación (DOF), ayer apareció publicada la decisión de iniciar las indagaciones con base en los resultados del análisis de los argumentos y pruebas mostradas por las partes afectadas. Las autoridades determinaron que existen indicios suficientes para considerar que de 2007 a 2010, las importaciones de EU se efectuaron en presuntas condiciones de dumping y dañaron a la rama de producción nacional de mercancías similares. El 2 de julio de 2010, las empresas Bachoco, Productos Agropecuarios de Tehuacán y Buenaventura solicitaron a la SE realizar una investigación por prácticas desleales de comercio internacional.

El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84513.html>

Reforma, Negocios, p.2, (Verónica Martínez).

“Este año no se licitará tv, dice comisionado”

La licitación de nuevas cadenas de televisión en el país no podrá realizarse este año, pues hay procesos técnicos y administrativos previos que requieren de varios meses, sin embargo, el programa de concesionamiento sí estaría listo en el 2011, dijo Gonzalo Martínez Pous, comisionado de la Cofetel. El funcionario consideró que es “muy ambicioso” pensar en que este concurso puede efectuarse en el presente año, y destacó que aun no es momento de establecer fechas tentativas, debido a que faltan estudios técnicos que determinen las condiciones de la licitación. Martínez Pous aseguró que realizar el programa de concesionamiento de televisión corresponde sólo a la Cofetel, así como la creación de un mecanismo de licitación transparente y auditable. Señaló que el documento interno de la Cofetel sobre la licitación de frecuencias para televisión, que se ha filtrado, fue realizado por el Área de Radio y Televisión del órgano regulador, pero no ha sido avalado por el Pleno de la comisión.

El Universal, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84509.html>

“La inseguridad no frena negocios en México: AMF”

México es un mercado atractivo para las franquicias extranjeras a pesar de la inseguridad, ya que ésta no desincentiva las inversiones y sólo genera la reubicación de puntos de venta, señaló Jeff Hamilton. El agregado comercial de la embajada de Estados Unidos en México sostuvo que existe fuerte interés de compañías estadounidenses para ampliar sus operaciones en el mercado mexicano, y prueba de ello es tener confirmada la llegada de 16 conceptos relacionados con el sector alimentos, de la belleza y salud, principalmente. Diego Elizarrarás, presidente de la Asociación Mexicana de Franquicias (AMF), comentó que pese al clima de inseguridad que se vive en las ciudades del norte el sector reporta un decremento de entre 3 y 5 por ciento, pero “no son inversiones que se pierden como tal, sino que se reubican”, hay entidades que se han visto beneficiadas como el Distrito Federal, Estado de México y Jalisco.

El Universal, (Bernardo Mendoza Ruiz), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84520.html>

“México y EU chocan otra vez por ‘narcoinsurgencia’

Los cárteles del narcotráfico de México son una forma de insurgencia y potencialmente podrían tomar el control del gobierno mexicano, afirmó Joseph W. Westphal, subsecretario del Ejército de Estados Unidos, quien externó su preocupación porque la situación pueda provocar que Estados Unidos tenga que enviar soldados, tanto en la frontera como a través de ella, para pelear contra esa insurgencia. Sin embargo, menos de 24 horas después de haber vertido sus opiniones el funcionario tuvo que retractarse y aceptar mediante una carta que sus declaraciones fueron “inexactas”. Durante una presentación que realizó el lunes pasado en el Instituto Político Hickley, en la Universidad de Utah, en Estados Unidos, Westphal dijo que México es una de sus principales preocupaciones en Latinoamérica como resultado de los cárteles del narcotráfico, por lo que el gobierno estadounidense debe abogar por una mayor coordinación con el Ejército mexicano y con las autoridades civiles para ayudarlos y apoyarlos en sus operaciones.

El Universal, (Doris Gómora), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36313.html>

“INEGI: aumentó en un año el temor de los ciudadanos”

La percepción sobre la seguridad pública en México se deterioró en enero de 2011 respecto al mismo periodo del año anterior, informó ayer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El Índice de Percepción sobre la Seguridad Pública (IPSP) bajó casi 2.4 puntos en enero de 2011, al situarse en 98.2 puntos, por debajo de los 100.5 que tenía hace un año. El IPSP empeoró en tres de sus cinco indicadores, sobre todo en el de la percepción que se tiene sobre la seguridad hoy, en comparación con hace 12 meses, que bajó 10.6 puntos. A la pregunta de qué tan segura se siente una persona hoy respecto a un año atrás, 58.68 por ciento de los consultados contestó que “peor”, 10.92 por ciento dijo “mucho peor”, y 25.23 por ciento “igual”. Sólo 0.1 por ciento de la gente dijo estar “mucho mejor” que hace un año, y 5.07 por ciento “mejor”.

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36312.html>

Reforma, Negocios, p.4, (Juan Carlos Orozco) y La Jornada, p.9, (Reuters).

“Exigen en Juárez la presentación de los familiares de activista asesinada”

Familiares, amigos e integrantes de organizaciones no gubernamentales instalaron un plantón frente a la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) para exigir la presentación con vida de las tres personas secuestradas el lunes, que son parientes de la activista Josefina Reyes Salazar, asesinada en enero de 2010 al igual que su hijo Julio César un año antes, y su hermano Rubén, en agosto pasado. Con pancartas, mantas y volantes, decenas de manifestantes exigieron a las autoridades aclarar el paradero de Malena, Elías Reyes y su esposa, Luisa Ornelas, quienes fueron privados de su libertad el lunes a las 16 horas.

La Jornada, p.10, (Rubén Villalpando).

“Respeto a garantías da legitimidad: FCH”

Raúl Plascencia Villanueva, presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), afirmó que hay víctimas inocentes de la lucha contra el crimen organizado que aún esperan justicia y advirtió que los periodistas y los defensores civiles de los derechos humanos se encuentran en el peor momento de su vida profesional. “En 2010, la sociedad mexicana experimentó momentos difíciles derivados de la violencia del crimen organizado, así como de los enfrentamientos entre autoridades encargadas de la seguridad pública y la delincuencia, dando como resultado un incremento considerable de muertes violentas, entre éstas, de personas ajenas a la comisión de delitos u operativos y cuyos familiares en la mayoría de los casos aún aguardan se haga justicia”, afirmó al presentar el informe anual 2010 de la CNDH en Los Pinos, ante el presidente Felipe Calderón Hinojosa. El jefe del Ejecutivo federal afirmó que la fuerza moral, legitimidad y credibilidad en el combate al crimen organizado sólo se obtiene si se respetan los derechos humanos por parte de las autoridades y acusó a los delincuentes de ser quienes pretenden coartar el ejercicio periodístico en busca de someterlo a sus intereses.

El Universal, (Jorge Ramos), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/36316.html>.

La Jornada, p.7, (Claudia Herrera Beltrán).

“Aprueban regulación a la seguridad privada”

La Cámara de Diputados aprobó, con 399 votos a favor y cuatro en contra, reformas a la Ley Federal de Seguridad Privada, para obligar a las corporaciones de seguridad privadas en todo el país a transparentar su funcionamiento, armamento, reglas y registros sanitarios de los dispositivos que usan para cumplir sus tareas. “Las empresas de seguridad privada han tenido un crecimiento exponencial, por lo que deben someterse a la regulación en todo su equipo tecnológico y balístico, porque no tenemos ese control (y) estas mismas empresas pueden eventualmente entrar en complicidad con organizaciones criminales”, señala el dictamen de reformas al artículo 25 de la Ley Federal de Seguridad Pública. El documento aclara que las empresas no suplantarán a las autoridades de los tres niveles de gobierno encargadas de dicha función. Las modificaciones anexan a los requisitos para prestar servicios de seguridad privada de la Ley Federal de Seguridad Pública, la obligación de que entreguen una relación de bienes inmuebles que utilicen para el servicio, incluido equipo de telecomunicaciones, armas, vehículos y aditamentos complementarios al uniforme. Los prestadores de estos servicios que operen con dispositivos, sistemas o procedimientos técnicos especializados, tendrán que presentar una relación y muestra física de los equipos que utilicen para obtener la autorización. El dictamen de la Comisión de Seguridad Pública señala que el objetivo es reforzar los requisitos a empresas que ofrecen servicios de vigilancia, rastreo, monitoreo y seguimiento de personas y vehículos, como dispositivos de localización que operan vía satélite.

El Universal, (Elena Michel, Andrea Merlos y Juan Arvizu), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183504.html>.

“Blake: segura, base de datos de cédula de identidad”

El subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos, René Centeno Quintero, garantizó que la base de datos de la Cédula de Identidad Personal de los Menores no estará a la venta en Tepito ni en ningún otro lado, tras la polémica entre legisladores sobre el riesgo de que la información pueda caer en manos criminales. “Esa base de datos no se encuentra en ningún lado que no sea el Registro Nacional de Población”, afirmó el funcionario luego de que el secretario de Gobernación, Francisco Blake, puso en marcha el registro de la cédula de identidad en Guanajuato, con la intención de acreditar a un millón y 350 mil menores de entre cuatro y 17 años. Centeno Quintero dijo que el padrón con la información de los niños mexicanos (25 millones) “nadie lo va a poder adquirir en Tepito ni en ningún otro lado, porque tenemos sistemas de seguridad, tanto informáticos como de control de las personas que trabajan y laboran en el Registro Nacional de Población para que esto no suceda”. Explicó que la base de datos existe desde 1997 en el Registro Nacional de Población y contiene en este momento 107 millones de actas de nacimiento certificadas ligadas a una CURP de la población del país, pero ahora se está haciendo una extensión para preservar la seguridad ahora que se tienen características físicas de las personas. Indicó que se están metiendo códigos de seguridad, por lo que no se cree que vaya a ser vulnerable. Sobre las garantías del Estado mexicano a los padres de familia para que la información sobre sus hijos —nombre, edad, lugar y fecha de nacimiento, lectura de iris y huellas dactilares— no llegue a la delincuencia, aseguró que “es un compromiso nuestro tener todos los mecanismos de seguridad, en lo que participa el Instituto Nacional de Acceso a la Información”, con el que se estableció un convenio especial dentro de la misión que tiene sobre la protección de datos personales. El subsecretario dijo que Guanajuato es la segunda entidad en iniciar la expedición de la cédula después de Baja California, que ha logrado inscribir 80 por ciento de los niños.

El Universal, (Xóchitl Álvarez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183510.html>.

La Jornada, p.17, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Premia Infonavit a desarrolladores”

EL Infonavit entregó reconocimientos a 40 desarrolladores que vendieron más de mil casas, a través de créditos de la institución en 2010, así como a los cinco conjuntos y las cinco empresas mejor evaluadas por los derecho-habientes, por medio del Índice de Satisfacción del Acreditado (ISA). Los 45 desarrolladores sumaron 212 mil créditos, que representaron 62.2 por ciento del total de los que se formalizaron en 2010. El ISA más alto par conjuntos lo obtuvo el desarrollo Arcadia, de la empresa Fomento Empresarial Inmobiliario, de Nuevo León, con 90.14 puntos. El promedio nacional se ubicó en 79.58, en 2010.

Reforma, Negocios, p.4, (Nallely Ortigoza) y La Crónica, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=559454

Internacional:

“Acusa Fox a Chávez de dar facilidades al narco”

El ex presidente mexicano Vicente Fox acusó este martes en República Dominicana al mandatario venezolano, Hugo Chávez, de facilitar el tráfico de drogas hacia el norte del continente y contribuir indirectamente a las altas tasas de criminalidad de México. Fox, quien participó en un coloquio universitario en Santiago (norte de República Dominicana), atribuyó la dificultad de la lucha contra el narcotráfico en su país a una producción que no merma. “Me refiero a Colombia, que sigue produciendo muchísima droga, y a Venezuela, que sigue facilitando el tráfico de drogas”, dijo.

La Jornada, p.18, (Afp).

“Ministerio del Interior ordena liberación de 34 presos políticos”

El Ministerio del Interior egipcio ordenó la liberación de 34 prisioneros políticos, la primera medida de esta naturaleza desde que el gobierno del presidente Hosni Mubarak prometió reformas para sofocar las manifestaciones populares en las que se exige su renuncia. Grupos de derechos humanos dicen que no está claro cuánta gente se encuentra detenida en Egipto por actividades políticas, pero estiman que serían miles de personas.

La Jornada, p.23, (Reuters y Afp).

“Rechazan manifestantes llamados a la calma; ovacionan a líder internauta”

Una vez más, el régimen de Hosni Mubarak no logró convencer este martes a las multitudes de la plaza Tahrir de que su compromiso con la reforma política es lo bastante significativo para que las manifestaciones lleguen a su fin. En una clara indicación de la persistente solidez de las protestas contra la presidencia de Mubarak, las cuales cumplen ya 15 días, la multitud se mostró impenetrable a las zalamerías de una aparición televisiva en la que el vicepresidente Omar Suleiman anunció que Mubarak había avalado la creación de un calendario para una “transferencia pacífica y organizada del poder”.

La Jornada, p.24, (Donald MacIntyre).

“Promueve Cuba que un nuevo socio extranjero invierta en su telefonía”

Cuba abrió la puerta para que un nuevo socio extranjero invierta en la empresa estatal telefónica que monopoliza el tráfico en líneas fijas y móviles, informó una fuente oficial. Telecom Italia (TI) anunció la semana pasada que había vendido su porción de 27 por ciento de la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba SA (Etecsa) a Rafin, la rama financiera del conglomerado empresarial militar de la isla caribeña.

La Jornada, p.27, (Gerardo Arreola).

“Reivindica el líder checheno Doku Umarov el atentado en el aeropuerto de Moscú”

En un video difundido por Internet, Doku Umarov, líder del Emirato del Cáucaso –formado por la guerrilla de Chechenia y grupos islamitas radicales de Daguestán, Ingushetia y otras repúblicas norcaucásicas que forman parte de Rusia– reivindicó anoche el atentado suicida en el aeropuerto Domodedovo de esta capital, que causó 36 muertos y casi 200 heridos, el pasado 24 de enero.

La Jornada, p.27, (Juan Pablo Duch).

“Continuará hasta el 14 de mayo la presidencia de Préval en Haití”

El presidente René Préval recibió la aprobación del Parlamento haitiano para continuar en el cargo hasta el 14 de mayo de ser necesario, a fin de que pueda entregar el mando a quien resulte elegido en la segunda vuelta de las elecciones prevista para el 20 de marzo, luego de que el lunes terminó formalmente su periodo constitucional. Cientos de manifestantes se enfrentaron ayer con la policía antimotines en Puerto Príncipe, apoyada por fuerzas de paz de la Organización de Naciones Unidas (ONU), a las que arrojaron piedras, en reclamo de la salida inmediata de Préval sin esperar la segunda vuelta de las elecciones.

La Jornada, p.27, (PI y Reuters).